

Note de service

Date: 24 janvier 2023

Destinataires : Paroisses catholiques de l'Archidiocèse de Gatineau et

responsables de cimetières paroissiaux

Objet: Poursuite de notre virage vert et durable

Les Jardins du Souvenir sont activement engagés dans une démarche de développement durable depuis maintenant plus de deux ans.

- Après avoir décidé de laisser des zones non utilisées de certains de nos cimetières, revenir temporairement à l'état naturel, afin de réduire la pollution causée par nos équipements d'entretien;
- Après avoir emboîté le pas au grand mouvement du « mois de mai sans tondeuse » afin de favoriser une meilleure pollinisation ;
- Après avoir offert un atelier de formation à tous nos employés sur le « développement durable » des cimetières ;
- Après avoir partagé cette formation avec plus d'une quinzaine de représentants de cimetières paroissiaux;

Nous entreprenons la première étape d'une nouvelle phase qui nous conduira d'ici quelques années, à offrir à notre clientèle des cimetières plus sains, plus naturels et moins polluants.

Bon an mal an, chaque année, ce sont des quantités importantes de matière plastique, de métal, de vernis ou autres produits chimiques qui sont mis en terre. Bon nombre de ces produits qui entrent dans la fabrication des urnes et des cercueils vont mettre des centaines d'années avant de se décomposer et représentent des sources de pollution des sols et de la nappe phréatique.

- À partir de la saison 2023 débutant habituellement vers la mi-avril, nos clients auront l'option de se faire inhumer dans de nouvelles sections de nos cimetières où il n'y aura que des urnes et des cercueils entièrement biodégradables (la liste et le plan de ces sections seront diffusés prochainement sur notre site web);
- Graduellement, au cours des années suivantes nous poursuivrons nos efforts pour réduire notre empreinte environnementale (pollution du sol) en augmentant le nombre de sections désignées environnementales et en encourageant nos clients à opter pour des urnes ou des cercueils entièrement biodégradables et en offrant des tarifs privilégiés à ceux et celles qui choisissent de faire route avec nous sur cette voie;
- D'ici la fin de 2025, nous prévoyons ne mettre en terre que des urnes et des cercueils biodégradables dans l'ensemble de nos cimetières;
- Les clients qui souhaiteront continuer d'utiliser des urnes et des cercueils composés de matériaux traditionnels pourront recourir à la mise en habitacle dans nos columbariums et dans nos mausolées.

Nous sommes résolument engagés à faire notre part pour préserver l'environnement et lutter contre les changements climatiques et nous sommes convaincus que nos clients et la population en générale nous soutiendront dans la poursuite de notre virage vert et durable.

Pour toutes questions sur les zones écologiques et notre virage vert et durable, **veuillez** consulter notre site web <u>www.lesjardinsdusouvenir.com</u> et/ou nous contacter au 819-778-1515 ou à <u>info@lesjardinsdusouvenir.com</u>